

## JUAN DE GUZMAN (1622-1627)

### FRANCISCANO

Fue nombrado Obispo de Canarias el 11 de Julio de 1622 por traslado de Pedro de Herrera a la Diócesis de Tuy. Tenía 50 años y era definidor y provincial de la Orden de San Francisco<sup>1</sup>. Era de origen castellano, aunque desconocemos el lugar de nacimiento. Pertenecía a la provincia franciscana de Toledo y era un gran teólogo y excelente predicador, según Viera.

El deán don Francisco Mexía tomó posesión por el obispo el día 16 de Febrero de 1623<sup>2</sup>.

Fue recibido en su Iglesia el 22 de Julio de 1623. El 27 de Octubre lo vemos personalmente en Moya de visita pastoral<sup>3</sup>. En el Cabildo el 6 de Septiembre de 1624 se habla de la primera fiesta del Cristo de la Vera Cruz, patrono de la Ciudad de Las Palmas.

*En este Cabildo habiendo llamado para acordar cerca de un recaudo de la Ciudad en que daba noticia como su Señoría del Obispo Don Fray Juan de Guzmán a petición de la Ciudad había hecho día de segunda el día de la Exaltación de la Santa Cruz, que es a catorce de Septiembre, y pedía a este Cabildo se sirviese de celebrar la fiesta por el orden que pareciere y el Cabildo acordó que este año se vaya en procesión a la ermita de la Santa Vera Cruz y en ella se celebre la fiesta con solemnidad de primera clase la misa del día y las vísperas en esta Iglesia con la misma solemnidad y diga la misa el Señor Tesorero y esto se entienda por este año y lo demás adelante la dicha fiesta se celebre como de guarda y de segunda clase en esta Santa Iglesia Catedral y así mismo el día que se publicare esta fiesta se repicarán las campanas y el día y hora al salir la procesión a la dicha ermita.*

<sup>1</sup> Eubel: A M 97, folios 524 y 528.

Viera pone el 22 de Julio de 1623, fecha que él mismo corrige según la nota al pie de página, aceptando el año 1622 como el de su presentación y nombramiento.

<sup>2</sup> Libro de Recepciones, fol. 26 vto.

<sup>3</sup> Cuentas de Fábrica de Moya, folio 39.